
② 子どもの自然体験学習林 授業

仙台市百年の杜推進課が子どもの自然体験学習林事業として枡江小学校での授

業を行いました。プロジェクトメンバーも「里山の役割」についての授業を見学させて

いただき、間伐体験を５年生２７人と一緒に行わせていただきました。

枡江小学校５年生総合学習との関わり

①ゲストティーチャーとしての参加 11月19日（木）

②子どもの自然体験学習林授業（百年の杜推進課）への参加 11月27日（金）

【５年生の感想】
・５年間の計画を立てて取り組んでいることがすごいと思いました。
・地域の人たちの思いを知ることができて、森を大切にしたいと思いました。

【ゲストティーチャーを務めての感想】
最初は緊張してましたが、子供たちの真剣な眼差しが、私に力を与えてくれ、自分の
本活動に対しての思いについて説明することが出来ました。時間的に「説明と質疑」
となりましたが、ストレートな質問に驚嘆。しっかりと聞いていた証です。今後は小学生
と相互交流をぜひしたいと思います。

初めてのこぎりを持つことという小学生を見守りながら、市街地に近いところにある枡江の森の

大切さについて小学生と一緒に改めて知る機会となりました。

里山の役割や里山を守るた
めにできることを学びました。

朽ちた木の倒木もロープを
引いて体験しました。

のこぎりを初
めて使う児童
のサポートを
しつつ一緒に
間伐しました。
改めて豊か
な自然を感じ
ることができ
ました。

① ゲストティーチャー

枡江小学校の5年生が総合学習として「枡江の森」について取り組んでいることから、

小学生が森について何を学び、どのような思いでいるのかを知り、そのことをプロ

ジェクトに生かせないかと考えました。また、小学校からも「枡江の森」について地域

の人はどのように考えているのかを5年生に伝えてほしいとお話をいただきました。

今回、プロジェクトリーダーの保坂和博氏が５年生の授業の講師を務めました。



「枡江の森～森においでよ～展示会」

令和２年11月14日(土）～15日(日） 幸町市民センター 和室（１）

秋企画
森の達人

今年度はコロナ禍にある中、地域の皆様へ直接情報発信する「枡江の森～森にお

いでよ～展示会」を企画しました。四季の自然や歴史など地域の魅力を再発見し、こ

れまでのプロジェクトの活動を紹介する良い機会となりました。

来場された方々に「枡江の森に行ってみたいな」と思っていただけるように、会場を

【展示エリア】と【参加（遊び）エリア】に分け、枡江の森に行かずして体感してもらえ

るように工夫しました。

結果として、延べ５０人程度の来場者となりました。展示物を見てもらい、子どもたち
にはコマ遊び、簡単な木の実のクラフトを楽しんでもらうことで枡江の森をより近くに
感じてもらえたのではないかと思います。
始まるまでは不安でしたが、さまざまな方に出会い、本当にこれからの活動へつなが
るものになりました。

展示エリア

参加（遊び）エリア

♪BGM♪
枡江小学校校歌
組曲「森と子ども」（枡江小学校開校２０周年記念）

映像資料

枡江の森に
関する歌の資料

宮城野カルタ

３年間の活動紹介

関連資料
（文化財課パンフレット、書籍）

枡江の森周辺情報
（地域情報）

リーフレット
（枡江の森マップ）

写真

まつぼっくりツリー作り どんぐり
コマコーナー

“感想の木”コーナー
※葉っぱの形の紙に感想を書いて
いただき、それを貼っていただきま
した。

感想記入コーナー



森のめぐみ クラフトワークショップ

令和２年11月15日(日） 幸町市民センター 会議室兼調理実習室

「枡江の森展示会」期間中にクラフトワークショップを同時開催しました。近隣の小

学生親子８組が参加しました。今回は枡江の森に行き、材料を拾い集めることはでき

ませんでしたが、展示会場での写真やＢＧＭ、スライドを見ていただくことで、森をイ

メージしていただいたり、興味関心を持っていただけたのではないかと思います。目黒

眞佐子先生のご指導で「 のクリスマス」をテーマにどんぐりやまつぼっくりなど

の自然の素材を使って素敵なオブジェを作りました。

熱心な説明を受けて
熱心に作成中！

素敵な仕上がり
適切な助言とサポート

作品完成で記念の１枚!! 会心の出来に笑み!! 楽しい一時になりましたか？
感想は葉っぱに記入して木に貼ります!!

展示会で掲示したプロジェクトメンバーの詩

秋企画
森の達人


